

mejor que el agresor estaba indicado para salir tras de peleejo, y participó a éste que escudera entre la vivisección con una causa criminal.

La sentencia será poco ajustada a las normas judiciales, pero, como ejemplo, expiatoria y correccional no puede ponerse pero.

Don Claudio Navarro y Barrio, capitán del regimiento de Artillería de Bilbao en Durango, que ha sido destinado a Filipinas, llegó ayer a San Sebastián acompañado de su señora y su madre política, que viajó en un ferrocarril.

El señor Navarro embarcará en Barcelona para el archipiélago filipino el día 5 del próximo mes de Diciembre.

Le desemos feliz viaje y buena suerte.

En la tarde del sábado fué detenido por la guardia del pueblo de Villafraña, un sujeto llamado don Juan Martínez, de 47 años de edad, casado, el cual con una navaja de pequeñas dimensiones intentó agredir, a la cabeza de tres de los ladrones, al comisario de policía don José Zúñiga y Apalduz.

El detenido fué puesto a disposición del juez municipal de la referida villa.

En breve contraerá matrimonio con una joven de esta localidad, nuestro apreciable y particular amigo don Francisco Alonso.

Ayer tarde cayó a la dársena de nuestro puerto un carro que era propiedad de un individuo llamado Celestino Gorostidi, habitante en la casería «Indaberría», enclavada en el barrio de San Agustín.

Dos buques, que se encontraban a pocos pasos del lugar que ocupaba el carro, parece que imprimieron a éste tan fuerte movimiento que fué a parar a la dársena.

En el gobierno civil se expidió ayer una licencia de uso de armas a favor de Juan Zúñiga, de Astigarraga, en el caso de su hijo don José María Cortázar, de Tolosa, Nicolsó Esola, de Fuenterrabía y Tiburcio Getzabaga, de Villafraña.

Ayer se explicaron en el gobierno civil los papeles para la Habana a favor de don Francisco Elcheche, de Donamaria (Navarra) y de Eleuterio Aróstegui, de Sagua la Grande.

En la vecina villa de Irún se celebró ayer el enlace matrimonial de nuestro querido amigo don Ramón Iribarren con la bella y distinguida señorita Teresa Cavanilles. Asistieron a los desposados don Luis Cavanilles padre de la novia y don Natáldo Iribarren hermano del novio.

Los recién casados salieron ayer tarde para Bilbao y Santander, en cuyo puerto han de embarcarse dentro de breves días con dirección a la Isla de Cuba donde nuestro amigo puso los inviernos al frente de los negocios de las minas y emprendidos. Les deseamos toda clase de felicidad en su nuevo estado.

Victima de persona enfermada ha fallecido don García, pueblo de Villafraña, el fiscal del juzgado municipal de dicho punto, don Pedro Liao Gabirondo.

Por intentar vender una pieza de bronce que se encuentran en la fábrica de Villafraña, han sido denunciados a las autoridades judiciales de Tolosa, dos individuos llamados Genaro Ortiz y Agustín Niguel.

De una casa de la villa de Legazpia desaparecieron el sábado último cuatro cadenas de hierro y una cadena de cobre.

Como presunto autor del hurto de los referidos objetos, ha sido detenido por la guardia civil de Villafraña un individuo llamado Juan Bautista Cortázar, contra el cual instruye la correspondiente causa el juzgado municipal de Legazpia.

Ayer fueron detenidos dos muchachos que desde hace algún tiempo se dedicaban a meter las manos en los bolsillos ajenos, tomando por campo de operaciones aquellos puntos donde hay aglomeración de gentes.

Uno de los rapaces subió ayer a un coche tranvía, que hizo pararse en el puente de Santa Catalina, y después de haber tomado billete sentóse al lado de una señora a la que quiso escamotear el portamonedas.

Fugido con las manos en la masa, fué entregado a un municipal, quien lo condujo a la inspección, donde delató a su compañero de «zarraz y fallaz».

En Tolosa ha fallecido nuestro respetable amigo don Benito Eleno, padre político del también amigo nuestro don Javier Barrio, a quien, en su momento, habíamos dado el finado, enviarnos la sáncera expresión de nuestro sentimiento por la desgracia de su haber experimentado.

Han marchado en el exprés de ayer a Burdeos las distinguidas señoras doña Marina Dussingue, viuda de Civils, y doña Ambrósia Urcibaste, viuda de Albizu.

Desde aquella capital francesa Irán a Barcelona, Zaragoza y Pamplona, para regresar a San Sebastián.

En la anterior semana han zarado del puerto de Zumaya con rumbo a Bilbao, llevando cargamento de cemento, el vapor «García» y las balandras «Corazón de Jesús» y «San Pedro».

mente a la esclerota conocida con el nombre de catarata. Era evidente que era el verdadero nombre de la víctima, tenía justa fama de hermosa y disfrutaba en Italia de una gran reputación como modelista para prestarle los primeros auxilios.

En vista de la gravedad de su estado, se improvisó una camilla para trasladarla a la casa de socorro de Bilbao.

Como ya no había más trenes, algunos empleados le condujeron a Bilbao, el señor cura de Zorroza le prestó los auxilios de la religión.

Como Zorroza día de Bilbao más de una hora, en todo ese tiempo el infeliz Dorozeo fué desahogado, así es que, al llegar a la casa de socorro, se hallaba con pocas esperanzas de vida.

El médico de guardia y el practicante, comenzaron a practicar la rítmica cura; pero tan grave era el estado del desgraciado joven, que falleció a los 15 minutos de ingresar en la casa de socorro.

El cadáver fué trasladado al depósito del cementerio.

El infeliz Dorozeo Gálvez era sobrino del jefe de la estación de Zorroza, de la línea de Arzagalete, donde ocurrió el desgraciado suceso.

Cerca de las once de la noche se presentó en la casa de socorro la familia del infeliz empleado, desahogándose entonces una escena conmovedora.

Recordamos a los muchachos excluidos de reemplazos anteriores y los que se hallen en las listas, que la sesión será presidida o se hubiesen redimido a metálico, la obligación que tienen de presentarse durante el corriente mes, sino lo hubieran verificado en el anterior, y las oficinas militares correspondientes para pasar la revista anual.

Como de costumbre, hoy a las cuatro de la tarde celebrará sesión ordinaria la corporación municipal.

Ayer se dio, no sabemos con qué fundamento, que la sesión sería presidida por el gobernador civil de esta provincia.

En el puente de Santa Catalina chocaron ayer tarde un coche de Irún, guiado por don Miguel Linares, en segundo lugar, y un coche de Lasarte, conducido por Benito Alberdi.

El coche resultó con dos llantas deterioradas.

A la una de la tarde de ayer terminaron los exámenes de los aspirantes a profesores de Aritmética y Geometría prácticas y Aritmética comercial de la Escuela de Artes y Oficios.

En la sesión que celebre hoy el Ayuntamiento, se hará el nombramiento.

En la sesión de hoy se presentarán al Ayuntamiento 15 informes de la Comisión de Obras, uno de la de Hacienda, dos de la de Agricultura y uno de la de Gobierno Interior.

Ha salido de Tromsø un buque con el noble propósito de buscar al infamado explorador Andrée.

Según el relato de algunos balleneros, creen «haber oído gritos en los parajes del Spitzberg, no habiendo podido hacer un reconocimiento, por no serles posible mantenerse en aquellos lugares; pero dicen que los gritos escuchados eran de seres humanos.

De ahí ha nacido la creencia de que pudieran ser los de Andrée y sus compañeros, prisioneros en algún islote de hielo de las regiones polares, que les haya sobrevivido.

Los resultados de la busca de Andrée se cree que no den resultado. El globo del explorador se dirigió hacia el Norte. No recordando por no serles posible mantenerse en aquellos lugares, pero dicen que los gritos escuchados eran de seres humanos.

De ahí ha nacido la creencia de que pudieran ser los de Andrée y sus compañeros, prisioneros en algún islote de hielo de las regiones polares, que les haya sobrevivido.

Los resultados de la busca de Andrée se cree que no den resultado. El globo del explorador se dirigió hacia el Norte. No recordando por no serles posible mantenerse en aquellos lugares, pero dicen que los gritos escuchados eran de seres humanos.

De ahí ha nacido la creencia de que pudieran ser los de Andrée y sus compañeros, prisioneros en algún islote de hielo de las regiones polares, que les haya sobrevivido.

Los resultados de la busca de Andrée se cree que no den resultado. El globo del explorador se dirigió hacia el Norte. No recordando por no serles posible mantenerse en aquellos lugares, pero dicen que los gritos escuchados eran de seres humanos.

lacion directa con los progresos de la civilización.

El autor ha hecho una estadística, según la cual los habitantes de las montañas que nunca atienden a su vida, y los de los primeros pantanos muy rara vez mueren.

Por el contrario, los habitantes de las regiones atravesadas por grandes rios son los que dan al suicidio el mayor contingente.

El máximo de los suicidios correspondió a los meses de Julio y Diciembre, observándose el mayor número en los diez primeros días del mes.

Los alemanes son los que más se suicidaron, y los esclavos los que menos.

Dr. R. Alcalá, médico dentista de San Magada, Especialidad en dentaduras artificiales y ortofonias, «Luz», 3, 2.

Trabajos de encuadernación, desde los más sencillos y económicos hasta los más delicados, lujosas cajas papeletas, etc. etc., se hacen en la encuadernación de La Voz.

Para comprar bueno y barato (a las Puertas Verdes, San Sebastián, 17. HERMANOS B.)

Se vende en Bilbao una acreditada imprenta. Para más informes, diríjase a la Librería Moderna, Correo, 15, Bilbao.

Alvarado & Bejarano, Véase en 4.ª planta.

A los sidrer@s

Se venden botellas vacías ahumpanadas, para embotellar sidra. Diríjase a don Liborio Agueda, Irún.

Continuamente, recibiese remesas de quesos legítimos de Holanda, Boly y Nata extra.

Especialidad en garbanos superiores. Depósito de la afamada sidra de Micheleano de Oyazun.

Ultramarinos de Santiago Zamarripa, Pescadería, 9.

Tabernarios de lotería

Hay de venta en la imprenta de este periódico, para dar participacion en la Lotería nacional.

LA VILLA DE BILBAO Calle Beña Regueño número 6

Fábrica de camas y jergones de muelles, garantizados.—Muebles de todas clases. Ventes al contado y a plazos, desde una peseta semanal.

Importante.—Esta casa no genera más despacho que el Reina Regente, número 1, frente al Mercado.

6 DÍPLOS, Cama y jergón de hierro.

Vino viejo de Oporto

Se vende en comblon un riquísimo y saludable vino Oporto de 30 años de existencia, en cajas de 12 botellas ó en barriles de una de las más acreditadas marcas de dicha procedencia.

Fuente de Agostino & Hijo, Plaza de La Salla, entransuelo.

En la misma casa se vende, también a precios equitativos, los exquisitos y bien elaborados.

VINOS TINTOS DE GANÇAS DE TINEO de D. Anselmo G. del Valle.

La Mesa Española

Libro de cocina escrito por una señora, indispensable a toda esposa y necesario en toda casa por modesta que sea. No se necesitan para leer los guisos sino los utensilios que haya en una casa cualquiera.

Se halla de venta en San Sebastián, Librería de Baroja & Hijo, Jorua, librería central, y establecimientos de Sorvia, Arabarua, Nicolsó Ervencia, César Hernández y en la Administración de este periódico.

En los pueblos de la provincia se enmarcan para los pedidos los correspondientes y vendedores de La Voz, al precio de 150 pesetas en cartón, y en rústica una peseta.

Avisos útiles

Movimiento marítimo

En el velco puerto de Pasajes, entraron ayer los siguientes buques:

«Sanja» de Burdeos, con carga general.

«Josepha Antoni», de Gijón, con carbón.

«Josepha Antoni», de Hamburgo, con pasta de madera.

Procedente de Santander entró ayer en nuestro puerto, el vapor «Cambica», con 40 toneladas de algodón en rama consignadas a I. S.

Matadero de Comorua

Ayer fueron sacrificadas en el matadero de Comorua 18 reses vacunas, 1 carnero, y 10 cerdos.

Carcel modelo

En los libros de registro de la cárcel del Antigo se inscribieron ayer 2 entradas y 0 salidas. Quedan en dicho establecimiento correccional 82 reclusos.

Observatorio meteorológico

Según las observaciones hechas ayer en la estación meteorológica de esta ciudad, la temperatura máx. al sol fué de 24.3 grados centígrados, y a la sombra de 18.5. La mínima a la sombra de 10.5 y el reflexor indicaba 10.0.

El altura barométrica, en milímetros era a las nueve de la mañana de 759.00 y a las tres de la tarde de 760.92.

El viento tuvo la dirección dominante N. su velocidad (en diario) en kilómetros ha sido de 121.1.

Lluvia expresada en milímetros 0.0.

Se ha dicho hoy que en la recepción diplomática que se celebró en el Hotel de las Naciones, ministro de los Estados Unidos, mister Woodford hizo manifestaciones en un sentido muy favorable a España.

«Las Cortes»

Firma de la reina

Hoy ha firmado la Reina Victoria Eugenia de Grecia y Justicia, entre otros el nombramiento de presidente de la Audiencia territorial de Albacete.

También ha sido nombrado fiscal de la de Burgos, don Pablo Barate, que estaba en Logroño y fué el juez de Madrid que instruyó el proceso contra el señor Bosch y a quien el general conde Roldán trasladó inicuamente.

Barcos de guerra

El marqués de Comillas ha visitado al ministro de Marina para notificarle que se han completado ya los tres mil millones de pesetas con las que el gobierno envió la colonia española de Méjico para construir un barco de guerra para España.

El ministro le manifestó que como se había de llamar «Barco de las Platas» el cruce construido por la suscripción abierta en la Argentina, podía llevar el nombre de Méjico el que se construya con dichos tres millones en España.

Los eldruyanistas

El señor Eldruyan y los amigos que le siguen en su actitud se disponen a redactar una circular explicando su conducta en el último acto realizado por los conservadores y explicado su actitud en las actuales circunstancias.

La circular se dirigirá a todos los comités conservadores de Madrid y de provincias.

Consejo de guerra

Telegrafando de Barcelona que se ha celebrado el consejo de guerra para juzgar a los procesados por las proclamas publicadas en Agosto último, exhortando al ejército a la desobediencia y que no se embarcaba en Cuba.

El consejo empezó a las diez de la mañana.

A las tres de la tarde terminó la lectura del apuntamiento. El fiscal general pidió conclusiones pidiendo que se impusiera a los procesados dos años cuatro meses y un día de prisión, excepto uno, para el cual pide un año y un día.

Los abogados defensores pidieron la absolución para sus defendidos por falta de pruebas.

Fregatados los procesados el teniente que alegó algo, dos de ellos dijeron que pedían como pena el tribunal, pues eran inocentes.

El tribunal se retiró para dictar sentencia.

Otra conferencia

A última hora han tenido breve conferencia los señores conde de las Torres y el conde de la Vega de Armijo, con el presidente del Consejo de ministros.

Socialistas

Una comisión de socialistas presidida por el leader del partido socialista, Hecchea y Viala, se esta tarde al jefe del gabinete con objeto de solicitar el establecimiento del servicio obligatorio en el ejército, ó en un defecto la disminución de la cuota de reducción a metálico.

Republicanos

También el directorio republicano, representado por los señores marqués de Santa María, Ariola, doctor Ezquerro, Morayín y otros, han visitado al presidente de consejo de ministros para solicitar el pronto restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona.

Solicitó también el directorio republicano que las leyes de represión contra el anarquismo no tengan efecto retroactivo.

El señor Sagasta manifestó al directorio que pondría su explicación en la comisión del consejo de ministros, para que resolviera lo más oportuno.

El cardenal Saucha ha salido para Valencia, aprovechando los primeros trenes que han establecido la comunicación interrumpida por las inundaciones, con objeto de prestar auxilios a sus diócesanos perjudicados por aquellas.